

Crecimiento exponencial en el pago de pensiones (El Financiero 31/01/11)

Crecimiento exponencial en el pago de pensiones (El Financiero 31/01/11) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 31 de enero de 2011 • Desembolso 58% superior al de 2009. • Erogados, 343 mil mdp en organismos y empresas públicas. • Repercusión directa en finanzas del gobierno federal. En 2010, el pago de pensiones y jubilaciones que cubre directamente el gobierno federal fue mayor en 58 por ciento al de todo 2009, lo que significa un incremento de 47 mil 31.6 millones de pesos. Adicionalmente, el pago de pensiones del IMSS y el ISSSTE; de las pensiones y jubilaciones de Pemex, CFE y LFC, y de las pensiones y ayudas pagadas directamente por el Ramo 19 Aportaciones a Seguridad Social, aumentó 14 por ciento, a 343 mil 350 millones de pesos. Y mientras al cuarto trimestre de 2009 el saldo de los recursos del Fondo de Apoyo para la Reestructura de Pensiones (FARP) fue de 58 mil 210 millones de pesos, al mismo periodo de 2010 disminuyó a 25 mil 737 millones; es decir, 55.78 por ciento o 32 mil 473 millones de pesos. Cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en los anexos de los Informes sobre la Actividad Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al cuarto trimestre de 2010, reflejan un crecimiento exponencial en el pago de pensiones y jubilaciones que cubre directamente el gobierno federal. Así, mientras en octubre de 2010 ese monto fue mayor al del mismo mes de 2009 en 53.5 por ciento para elevarse en 36 mil 700.7 millones de pesos, en noviembre el aumento a tasa anual fue de 55.6 por ciento, a 39 mil 460.4 millones. De acuerdo con el reporte, en octubre, noviembre y diciembre del año pasado, los incrementos correspondientes fueron de 22 mil 969.4, 24 mil 356.4 y 28 mil 584.3 millones de pesos. Por otra parte, señala que en el ISSSTE el pago de pensiones aumentó 16.4 por ciento real y en el IMSS 10.8 por ciento, debido al mayor número de pensionados. En el balance financiero de entidades bajo control directo presupuestario, detalla que tanto en noviembre como en diciembre de 2010 el aumento en el concepto de pensiones y jubilaciones fue de 9.2 por ciento anual, mientras que en octubre fue de 7.9 por ciento. Con ello, el pago de las pensiones del IMSS y del ISSSTE, junto con el de las pensiones y jubilaciones de Pemex, CFE y LFC, pasó de 209 mil 240.7 millones de pesos en octubre de 2009 a 235 mil 132 millones en el mismo mes de 2010. De noviembre de 2009 a igual mes del año pasado aumentó de 232 mil 969.7 a 264 mil 828.0 millones, y de diciembre a diciembre de esos mismos años pasó de 260 mil 561.4 a 296 mil 318.0 millones de pesos. Hacienda enfatizó que en Pemex las aportaciones al Fondo de Pensiones de la Entidad crecieron 17.2 por ciento, que la empresa realiza aportaciones al fondo en función de sus remanentes de operación, así como las obligaciones esperadas, y que las pensiones de los beneficiarios se cubren posteriormente a través del Fondo. Agregó que las pensiones de la CFE aumentaron 3.0 por ciento real debido al mayor número de pensionados.